



Compte rendu du conseil citoyen du quartier de Terres Neuves

📍 Lieu : Le Chapiôt
🕒 Date : Jeudi 12 juin 2025, 18h00 - 20h00

👥 Participants :

Habitants : 10 personnes (2 de Carle Vernet, 8 de Terres Neuves)

Associations : Remue Méninges, Larsen, Groupe de locataires du Renard, Comité du Prêche, Amicale des locataires de la Maye du Bernet

Animatrice : Alice Heurlin

Objectifs de la réunion

- Accueillir les nouveaux participants du Conseil Citoyen et partager les actualités du quartier.
- Sélectionner le ou les sujets importants, collectifs et urgents dont le Conseil Citoyen souhaite se saisir.
- Prévoir le prochain rendez-vous, une formation collective inter-conseils citoyens Béglais, le samedi 27 septembre 2025.

Sujets principaux abordés lors de la réunion et dont le conseil se saisit :

1 - Lancement d'un rendez-vous régulier sur la place des Terres Neuves

Lors de cette réunion, la question de l'usage de la place des Terres Neuves a été jugée prioritaire et urgente.

Le Conseil citoyen a en effet souligné que cette place est actuellement peu inclusive et peu accueillante en raison de son aménagement et des usages qui y sont observés. Ce constat rejoint les résultats de la concertation menée dans le cadre de la convention territoriale sur l'insécurité, qui a mis en lumière un sentiment d'insécurité partagé par les habitant·es.

Le retrait temporaire du tramway renforce cette inquiétude : il laisse craindre une recrudescence des activités de deal et complique encore davantage l'évolution des usages sur la place.

En réaction, le Conseil citoyen propose d'occuper régulièrement cet espace afin de favoriser un sentiment de sécurité, de créer de la convivialité, de transformer progressivement les usages du lieu et pourquoi pas de créer un groupe de travail pour cette place.

L'ambition est de faire émerger un espace chaleureux, visible et ouvert, à destination des

habitant·es et des usager·ères du quartier, et d'engager le dialogue autour de l'avenir de cette place. Un autre des objectifs est de se faire connaître le conseil citoyen et de « recruter » de nouvelles personnes pour y participer.

Les contours de l'action restent à affiner, mais la réunion a permis de dégager les grandes lignes suivantes :

- Qui ? Le Conseil citoyen, en partenariat avec des associations locales et avec le soutien de la Ville et l'Estey.
- Quand ? Le lundi matin
- Format proposé : Un temps d'accueil du public avec une activité conviviale portée par une association, et une présence continue permettant d'observer et de faire évoluer les usages.
- Matériel nécessaire : Une tonnelle, deux à trois tables, des boissons et quelques jeux.

Sujets secondaires abordés lors de la réunion et dont le conseil souhaite se saisir dans un second temps :

Bien que non urgents, plusieurs sujets ont été évoqués et pourront faire l'objet de discussions ou d'actions ultérieures :

- Mise en place d'un panneau d'affichage libre
- Actions de médiation sur la gestion des déchets
- Réflexion sur l'installation d'une épicerie solidaire ou d'une solution pour l'accès à une alimentation saine et accessible

Prochains rendez - vous :

Tous les lundis matin de juillet et août sur la place des Terres Neuves, de 10h à 12h.

Formation collective :

Tous les conseils citoyens sont partants pour participer à la formation prévue **le samedi 27 septembre à 12h à la chaufferie.**

Nous démarrerons par un repas partagé avant de passer l'après -midi ensemble en formation pour apprendre collectivement "comment faire fonctionner et faire vivre le conseil citoyen ?"

Date du prochain conseil citoyen le **8 octobre, de 18h à 20h** au Chapitô